

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año V

REDACCION
UNION, 17, ENTRESUELO
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Miércoles 3 Septiembre 1907

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número
suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
moratorias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1374

DOCTOR TRICAZ

MÉDICO-HOMEÓPATA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES NERVIOSAS

Socio corresponsal de la Academia Homeopática de Barcelona, Ex-médico del Dispensario del Sagrado Corazón, y del de la Academia Homeopática, redactor corresponsal de la Revista Homeopática, Ex socio numerario del Colegio de Médicos de Barcelona, de la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña, de la Academia de Higiene, etc., etc.

ELECTRICIDAD MÉDICA.-MASAGE ELÉCTRICO.-RAYOS X

CONSULTA DE 12 A 1 Y DE 3 A 5

DOMINGOS DE 10 A 12

Arrabal Alto de Jesús, 38, principal.-REUS



Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4

Marruecos y las Potencias

Entre los telegramas, referentes á la cuestión de Marruecos, que publica «El Imparcial», hay uno interesantísimo, sobre el cual nos permitimos llamar la atención del colega, porque envuelve la contestación á varios de los argumentos que, con una libertad de acción de que nosotros carecemos, esgrime el diario de la calle de Mesonero Romanos.

Afirmase en ese telegrama, que está fechado en Tánger á las 4 de la tarde de anteayer, que el Banco de Estado marroquí ha enviado al Sultán Abd-el-Azid un millón de francos; añadiéndose que el Banco ha facilitado esa cantidad con la garantía de Francia, la cual no ha tenido inconveniente en darla después de consultar con los representantes de todas las Potencias interesadas en el Banco, y obtener su incondicional asentimiento.

El corresponsal agrega á esto que en los actuales momentos el préstamo ha parecido á todo el mundo importantísimo, y que se cree en Tánger que Abd-el-Azid cuenta por ahora con el apoyo moral de Europa.

¿Qué quiera decir esto, si es exacto, como parece? Cuando menos, ese préstamo constituye la prueba de que Europa no considera perdida, ni mucho menos, la causa de Abd-el-Azid, y es, además, una pública manifestación de que subsisten todos los compromisos que unea al Sultán y á las Naciones europeas; compromisos contenidos en los tratados particulares celebrados por cada una de las Potencias con Marruecos, y en el acta general de la Conferencia de Algeciras. ¿Y no era ésta nuestra tesis, frente á la sostenida por «El Imparcial»?

Pero dice el colega: «Se concibe el

hecho de que declaremos á Marruecos, como Nación y Potencia amiga, y á su Monarca lo proclamemos en plena soberanía, y mantengamos con él relaciones diplomáticas, y mientras tanto nos apoderemos de sus ciudades, y tratemos á sus súbditos como enemigos en guerra?» La contestación es bien sencilla: si se concibe eso perfectamente; y no sólo se concibe, sino que no es un caso extraordinario en la Historia, y está perfectamente legitimado en la esfera del Derecho internacional, y aun previsto en los tratados.

El primer lugar—y esto ya lo hemos dicho cien veces—ni España ni Francia han ido á apoderarse de Casablanca ni de porción alguna del territorio marroquí; han ido única y exclusivamente á suplir deficiencias, más ó menos momentáneas, de las autoridades marroquíes han ido á cumplir el deber elemental de amparar y proteger á sus compatriotas, y por delegación de Europa á todos los demás extranjeros; han ido á restablecer el orden, y allí no luchan con los súbditos del Sultán, sino con los rebeldes á la legítima autoridad del Imperio. La acción franco española no es una acción hostil ni á Abd-el-Azid ni á Marruecos, y porque no lo es no se han interrumpido un solo momento las buenas relaciones existentes entre el Majzen y las Potencias.

¿Pugna esto con los principios generales del Derecho internacional? ¿Quién se atreverá á sostenerlo, sin borrar el derecho que tienen las Naciones, y que es á la vez deber de ineludible cumplimiento, de defender, de amparar, de proteger y de poner á salvo la vida y los intereses de sus compatriotas, cuando es claro manifiesto, evidente indiscutible, por unas ú otras causas, la impotencia de las autoridades locales? Y si no paga; si ésta es una doctrina admitida generalmente, aunque en su aplicación deba procederse con exquisita prudencia, ¿por qué se hace un argumento de la tesis contraria?

Pero, ¡si después de todo no hace falta invocar esa doctrina! ¡Si para legitimar la acción franco española basta el reconocimiento por toda Europa de que es aquella consecuencia y desarrollo dentro de los estrictos límites en que es-

ta contenida—de los preceptos por Europa y Marruecos consignados en el acta de la Conferencia.

Fácil sería acumular ejemplos para demostrar que lo ocurrido no es un caso extraordinario en la Historia; pero como «El Imparcial» los recordará, sin duda, nos limitaremos, siguiendo su argumentación, á decir que Marruecos no ha rechazado el acta de Algeciras, y que para poder afirmar esto sería preciso que triunfase Muley Hafid, y que luego Muley Hafid declarase por su parte roto ese compromiso.

Como nada de esto ha ocurrido, es prematuro hablar de ello; como es inútil, porque esto se sobreentiende, que si mañana las Naciones creen que conviene modificar aquel pacto, y de acuerdo con el Sultán lo modifican ó lo anulan, el acta de Algeciras habrá dejado de estar en vigor.

Es curioso lo que ocurre. Fué «La Epoca» el único periódico que, sin dejar de hacer la debida justicia al talento y á la habilidad de los plenipotenciarios españoles, no echó las campanas á vuelo cuando terminó la Conferencia, y el único que ante el acta formuló reservas, que los hechos han justificado «La Epoca» la que, sin embargo, hoy es pensaba entonces, tiene que abogar por que no se extienda la creencia, que estima circunstancialmente contraria á los intereses españoles, de que aquel pacto ha dejado de existir. Y hace esto, aparte de otras consideraciones que no son del momento, porque no se explica qué ganarian en estos momentos, ni para el porvenir, los intereses españoles, con que tal tesis prevaleciera.

Lo que acerca de esto dice «El Imparcial», no puede convencer á nadie. ¿Qué tiene que ver con que subsista ó no el acta de Algeciras el hecho de que no hayamos exigido el cumplimiento íntegro de nuestros tratados? ¿Quién duda de que seguimos creyéndonos con perfecto derecho á que se cumpla el art. 8.º del tratado de Wad Ras, referente á Santa Cruz de Mar Pequeña? ¿Acaso no se salvó esto expresamente por nuestros plenipotenciarios en Algeciras? Pero, después de todo, ¿es que no somos tan responsables nosotros como el Majzen de que ese derecho no se haya hecho efectivo? ¿No es cierto que desde 1860 hemos pasado el tiempo discutiendo qué criterio debía prevalecer—si el de Fernández Duro, el de Manrique, el de Alcalá Galiano, etc.—acerca del antiguo emplazamiento de la factoría?

Nuestros derechos están en pie, los tratados en vigor, y el Gobierno resuelto á que ni aquéllos ni éstos sufran menoscabo. Lo que falta—sensible es decirlo—es que el país secunde, que el país comprenda, cuánto nos importa ejercer en Marruecos una activa é incesante acción civilizadora.

DESDE MASROIG

Ayer terminaron en este pueblo los festejos celebrados en honor a San Bartolomé. La casualidad de hallarse en Falset dos compañías de zarzuela del género chico, dió lugar a que ambas empresas emplearan todas sus amistades para venir al pueblo con el fin de dar funciones con que atender a los gastos que les ocasionó su estancia en Falset. En un principio se opusieron la mayor parte de los propietarios de la población a quienes se unió la mayoría del Ayuntamiento, mas a última hora vencieron los comediantes y los contrarios también se animaron organizando otros festejos junto con una sociedad de baile. Se alquiló una orquesta de Falset y por equivocación la ciegos que reside en Reus.

Uno y otro elemento levantaron dos soberbios entoldados en dos eras que se hallan en las afueras de la población, el uno con un palco escénico y el otro simplemente circular para el baile. Hay que hacer notar que estos trabajos se ejecutaron en día y medio.

La compañía de zarzuela puso en escena en las dos funciones que dió, «Bohemios», «La Viejecita», «El Barquillito» título no recordamos.

La ejecución fué esmerada en todas las obras que se representaron distinguiéndose la segunda tiple D.ª Rosario Rodríguez, actriz muy conocida en esa capital.

El público quedó sumamente contento de las obras que se pusieron en escena, por haberle hecho disfrutar de un espectáculo muy raro en esta población.

Los del otro entoldado con su música, se dedicaron al baile dos días por las tardes y noches y el último día, como sobraba la orquesta de los ciegos, fué contratada por los del entoldado del teatro y una y otra Sociedad se dedicaron a bailar que es el único elemento de distracción que posee este pueblo.

A última hora, el primer propietario D. Francisco Mathen reunió en su casa á varias familias forasteras y a otros vecinos distinguidos, obsequiándolos con una agradabilísima velada amenizada por la orquesta de ciegos y animada por las tres hijas del anfitrión D.ª Laura, Pilar y Consuelo quienes hicieron los honores de la casa, con la mayor amabilidad y galantería.

Las fiestas terminaron con la mayor tranquilidad lo cual era de esperar dada la sensatez de los habitantes de esta población.

EL CORRESPONSAL.

28 de Agosto de 1907.

Muerte de dos bandidos

Madrid, 1.

Una noticia de verdadera y extraordinaria importancia para el orden social se ha recibido hoy en Madrid.

El tristemente célebre bandido Pinales y su compañero el Niño de Arahal han sido muertos por la guardia civil.

He aquí ahora las primeras noticias oficiales del relato cuyos detalles comunicaremos: Esta mañana se recibió en el ministerio de la Gobernación el siguiente telegrama:

«Alcaraz 1. 8 mañana.—El alcalde al ministro de la Gobernación: Tenga el honor de participar a V. E. que, según comunicación telefónica del sargento comandante del puesto de Bienservida, a las dos de la tarde de ayer el teniente jefe de dicho puesto D. Juan Haro, al mando de dos parejas, dió muerte al Pinales y a su segundo el Niño de Arahal en las lomas de Villaverde, en la sierra de Alcaraz, cogiéndoles caballos, armas, dinero y otros efectos.»

Telegrama del juez: «Alcaraz 1.—El juez de instrucción al ministro de Gracia y Justicia:

Tengo el honor de participar a V. E. que, según comunicación del sargento comandante del puesto de la guardia civil de Bienservida, han sido muertos el Pinales y el Niño de Arahal en la sierra de Villaverde, de este partido judicial, por el jefe de la línea con fuerzas a sus órdenes.»

Como hemos dicho, las primeras noticias de la muerte de los célebres bandidos se recibió en ambos ministerios al mismo tiempo. Al ministro de la Gobernación, que estaba en su domicilio, se le ha telefonado dándole cuenta de la muerte de los dos famosos bandidos.

El señor La Cierva, después de oír misa, se trasladó enseguida al ministerio, poniéndose en el acto en comunicación telegráfica con el alcalde de Alcaraz, celebrando con él una larga conferencia.

En ella amplió el ministro, con los detalles que eran conocidos, la relación de la muerte de ambos foragidos. El señor La Cierva, ya dispuesto a comunicar con los periodistas, hizo el relato siguiente que confirma todo cuanto se ha sabido después por telegramas particulares:

«Un pobre leñador estaba haciendo un haz de leña en un monte situado en el término del pueblo de Alcaraz y en un sitio próximo a una vareda, cuando vio que se dirigían al punto donde él se encontraba dos hombres a caballo y con armas de fuego pendientes de las monturas.

Una vez cerca del leñador, uno de los foragidos estuvo cerca, le preguntó si la senda por donde caminaban era la más recta para llegar al camino principal que atraviesa la sierra de Alcaraz.

El leñador contestó a satisfacción del que le interrogaba, motivo por el cual uno de los dos ginetes se llevó la mano a uno de los bolsillos, sacó un duro y se lo entregó, acompañado de un cigarro puro, diciéndole:

—Toma este duro y este puro, y di que te los ha regalado el Pinales.

El leñador quedó maravillado, y tan pronto como terminó su faena se dirigió al pueblo.

Una vez descargada la leña se dirigió al encuentro del alcalde, a quien contó lo que le había sucedido.

El alcalde informó al jefe de la guardia civil de la línea, y éste hizo llamar a su presencia al leñador, quien repitió lo que había dicho ya al alcalde y mostró el duro y el cigarro que le había regalado el Pinales.

Sin pérdida de tiempo el jefe de la benemérita ordenó las fuerzas a su servicio, y con dos parejas empezaron a correr por la sierra en dirección al punto indicado por el leñador.

Dos horas escasas llevaban por la intrincada sierra de Alcaraz el teniente y las dos parejas de la guardia civil, cuando vieron dos caballos sujetos por las riendas a un nogal, y dos hombres sentados en el suelo a la sombra de un árbol en actitud de merendar.

Cuando la guardia civil se aproximó al sitio en que se encontraban, se adelantó el teniente y les dió la voz de «alto».

A esta voz se abalanzaron los dos hombres a los rifles, disparando contra la guardia civil.

Esta fuerza siguió avanzando, y preparada como iba, disparó sobre los bandidos, al mismo tiempo que éstos, resultando los dos muertos, y gravemente herido en la frente un guardia civil.

El teniente de la benemérita se dirigió a Alcaraz, dando cuenta al alcalde, y de acuerdo con el juez de instrucción, se trasladaron los cadáveres a aquella ciudad, dando órdenes para la conservación de los mismos, sin sepultarlos, hasta su completa identificación, aunque fuera necesario para ello embalsamarlos.

Al mismo tiempo el Sr. La Cierva telegrafió a los gobernadores civiles de Córdoba y de Sevilla para que manden a Alcaraz a algunas personas que conocían a los dos bandidos, para identificarlos.

El Sr. La Cierva ha conferenciado con el director general de la guardia civil, a quien expuso su deseo de que no transcurran veinticuatro horas sin que sean recompensados en forma satisfactoria el teniente y los individuos de la benemérita que tan resuelta y denodadamente han contribuido a la muerte de los dos bandidos.

Asimismo tiene el propósito el Sr. La Cierva de recompensar al leñador que, en cumplimiento de su deber de ciudadano, dió parte a las autoridades de su encuentro con los dos bandidos, para que sirva de estímulo a los campesinos de la región andaluza que por tan largo tiempo estuvieron ocultando y favoreciendo las correrías de los dos bandidos.

El ministro de la Gobernación, al recibir esta tarde a los periodistas, no añadió nuevos detalles a su relato de esta mañana.

Sólo se limitó a decir que había conferenciado esta tarde con el director general de la guardia civil para la instrucción del expediente de recompensa a los individuos de la benemérita que han contribuido a la muerte de los dos bandidos.

Estos venían siendo perseguidos desde que penetraron en la provincia de Jaén, hasta el punto de que hace pocos días, como ya dijimos, la guardia civil estuvo a punto de caer sobre ellos, especialmente sobre el segundo de Pinales, que ha muerto con él.

El guardia civil herido, según las últimas noticias, sigue gravísimo.

El ministro de la Gobernación ha autorizado el servicio permanente de la estación telegráfica de Alcaraz para que comunique todas las noticias relacionadas con este suceso.

El sitio donde ha sido sorprendido el Pinales por la guardia civil es la sierra de Alcaraz, que no es más que una prolongación de Sierra Morena dentro de la provincia de Albacete, a 66 kilómetros de la capital, en un punto situado entre los pueblos de Bienservida y Villaverde, a 25 y 28 kilómetros respectivamente.

El terreno, en la sierra de Alcaraz, es accidentado y por esto son difíciles las comunicaciones.

El Pinales, al tomar la sierra de Alcaraz para ir a refugiarse para continuar sus fechorías por provincias distintas de las andaluzas.

Noticias particulares

Las noticias particulares confirman en un todo los telegramas oficiales que sobre la muerte del Pinales y del Niño de Arahal hemos comunicado con amplitud.

Solo añadiremos noticias particulares que el guardia que mató al Pinales se llama Cuartero.

Ha sido nombrado juez instructor de la sumaria que se incoó D. Ricardo Salamero.

Hace pocos días que el Pinales encontró en el camino de Bienservida al barbero de dicho pueblo, entregándole éste 40 pesetas que llevaba y que le devolvió el Pinales.

El leñador que encontró a los bandidos y que ha sido quien puso a la guardia civil sobre la pista, creyó en un principio que se trataba de cazadores furtivos.

Solo cuando oyó decir a uno de ellos que era el Pinales cayó en la cuenta de quien era el sujeto que le hablaba y que, con tanta impaciencia pedía informes.

Los bandidos no llegaron a montar a caballo porque la benemérita no les dió tiempo para ello.

Al ver, cuando iban a montar, que la guardia civil se les echaba encima, se abalanzaron los bandidos a los rifles y dispararon ambos a un tiempo.

El servicio lo prestaron, como queda dicho, dos parejas del puesto de Bienservida a las órdenes del teniente señor Haro.

Este estuvo, en los primeros momentos de la lucha, en verdadero peligro, porque se adelantó a los guardias para dar el «alto» a los bandidos, y en aquel instante el Pinales y su compañero le encararon los rifles, haciendo una descarga.

De Albacete dicen que para el lugar del suceso ha salido el comandante de la guardia civil de dicho punto con algunas fuerzas.

Los cadáveres de los bandidos fueron trasladados a Villaverde sobre los mismos caballos que montaban.

La noticia de la muerte del bandido Pina-

les circuló rápidamente por la comarca, siendo muchas las personas de Alcaraz y de otros puntos colindantes que han ido a Villaverde para ver el cadáver de aquel y el de su compañero.

Los gobernadores civiles de Sevilla y Córdoba han telegrafado dando cuenta de haber salido, para identificar los cadáveres, varias personas que conocían al Pinales y a su compañero.

Impresión en Madrid

Al ser conocida en Madrid la noticia de la muerte del bandido Pinales ha causado verdadera impresión, y no se habla de otra cosa en teatros y círculos.

En honor a la verdad, ha sido un triunfo del gobierno, y especialmente del ministro de la Gobernación, puesto que habiendo llenado de guardia civil las provincias andaluzas por donde merodeaba el bandido, éste tuvo que abandonarlas por comprender que allí estaba perdido y que al fin sería capturado.

Tan pronto como ha dejado de estar entre la gente que le servía de confidente, que era lo único que le hacía ocultarse a las autoridades, cayó en poder de la guardia civil, la cual ha prestado un servicio que es inútil encomiar.

El gobierno quiere recompensar a los individuos de la guardia civil que han dado muerte a los dos bandidos, y el público verá con gusto que así lo haga.

El ministro de la Gobernación ha manifestado clara y terminantemente que otorgará a los referidos guardias la mayor recompensa que quepa dentro del reglamento del benemérito-cuerpo.

Es indudable que al marcharse el Pinales y su compañero de las provincias andaluzas, tenían el propósito de ir al extranjero, lo que no consiguieron por haberles salido al encuentro la guardia civil.

LO DE MARRUECOS

Madrid 10

Comunican de Mogador que el problema principal entre Safi y dicha población es la actitud que adoptará el nuevo Sultán, pues los europeos creen que a éste no le satisfará las tribus interiores mogrebina, sino que querrá extender su acción a los puertos.

Si a tal cosa se llegase, se cree que Mogador no podría resistir un ataque continuado de las tropas de Muley Hafid.

El actual gobernador lo es solo de murallas para dentro, pues carece de autoridad en las Kabilas.

Se da el caso de que la población reconoce a Abdel Aziz, mientras que las kabilas reconocen a Muley Hafid.

En las murallas vigilan gran número de askaris armados que cada media hora dan el alerta.

A las ocho de la noche queda la población incomunicada con el exterior.

Los europeos sin embargo, manifiestan gran tranquilidad, yendo hasta dos mil metros de la costa a jugar al «law-tennis».

Unos turistas ingleses se encuentran los hedados a bastante distancia de la población.

La presencia del buque de guerra francés «Amiral Aube», les hace confiar que contendrá a los kabileños.

Hay 400 europeos de distintas nacionalidades, 15.000 hebreos y 6.000 moros, y negros.

Desde el día 20 se encuentran en Mogador moros de las kabilas de Safi, que se cree son espías de los kabileños, por lo que se les vigila mucho.

Ha sido ya recibida la carta de Muley Hafid ordenando se le proclame sultán en las mezquitas, se le envíen las armas y municiones que haya en la plaza y lo recaudado en las aduanas.

Al recibirla el gobernador, envió la carta al gobernador de Safi para que le diese su opinión.

Este baja es muy conocido y goza de gran prestigio.

El gobernador de esta población continúa sin saber qué hacer respecto a la proclamación de Muley Hafid.

El comercio con el exterior de la plaza está paralizado.

Dicen de Tanger que se han ordenado a las tropas leales de Tetuán y al resto de las que lucharon contra el Raisuli, que se reconcentren rápidamente sobre Tanger.

El mando de todas estas fuerzas lo tendrá El Guebba.

Además, el contingente de que dispone éste será reforzado por mercenarios pagados por el Banco del Estado.

Algunas Legaciones han indicado a sus súbditos sitio donde puedan hallar refugio durante las actuales circunstancias.

En Kubana, sitio distante dos kilómetros de Tanger, se declaró anoche un violento incendio en una finca, que quedó completamente destruida.

Ignórase el origen del siniestro.

Noticias de Larache dicen que la actitud de las kabilas que rodean la población infunde alarma a sus habitantes.

En Casablanca ha reinado durante las últimas veinticuatro horas completa tranquilidad.

En Tanger reina pánico por la proximidad a que se halla El Raisuli y la ausencia de las mehallas imperiales.

Anoche la guardia voluntaria recorrió las calles de la ciudad, obligando a salir del recinto amurallado a cuantos moros encontraba.

La colonia española pide que se envíen más barcos a Tanger.

Ha fallecido en Casablanca un soldado francés, herido en el tirote del día 28 de Agosto último.

Por frente a Tanger ha pasado, con dirección a Casablanca, un transporte conduciendo víveres a dicha ciudad.

Uno de los moros heridos en los combates reñidos frente a Casablanca, ha sido recogido con un balazo en la cabeza y un brazo destrozado.

Se le llevó al hospital.

Las noticias de Casablanca respecto a la proclamación del nuevo Sultán, no son muy halagueñas.

Los moros fronterizos a la ciudad esperan a Muley Hafid para que les ayude a arrojar de Marruecos a los franceses y a los españoles.

En cuanto a la salud pública de Casablanca, se tienen mejores noticias.

Allí las enfermedades son pocas, afortunadamente, y no se ha desarrollado la epidemia que se temía a causa de los varios cadáveres que había insepultos y que quizás haya todavía en el campo.

Se cree, como cálculo aproximado a la verdad, que son 8.000 los moros que rodean a Casablanca, de los cuales solo 6.000 tienen armamento de fuego, espingardas en su mayoría.

Fugitivos.—El «Rio de la Plata»

Cádiz.—Han llegado 400 europeos procedentes de distintos puntos de Marruecos.

Según cuentan algunos de estos fugitivos han dejado allí escondidos los bienes que han podido ocultar, y otros han malbaratado sus cosechas de granos para que los moros no se aprovechen de ellas.

En el arsenal de la Carraca ha fondeado el crucero «Rio de la Plata», procedente de Casablanca.

Llevaba a bordo la familia del médico militar Sr. Moncada y una niña de tres años, a la cual quisieron matar los moros.

Conducía además a otros españoles.

Dicen los pasajeros del «Rio de la Plata» que temen ocurran sucesos en Mazagán, porque los franceses fusilaron a varios moros que había en la cárcel.

Locales y provinciales

Los vecinos de la casa núm. 5 de la calle de Smit, observaron el domingo último que contra su costumbre, permanecía cerrado el cuarto 1.º de dicha casa, habitado por una mujer de 45 a 50 años llamada Eulalia Escudé (a) Laya.

Presumiendo que pudiera ser víctima de un accidente llamaron repetidas veces, sin recibir contestación. Ello vino a afirmarlos mas en sus suposiciones y acordaron, como así lo hicieron, avisar a las autoridades.

El primero en presentarse fué el guardia municipal, Sr. Piqué, el cual utilizando una escalera de mano logró, acompañado de dos vecinos, penetrar por un vano en la habitación, encontrando a la infeliz Eulalia sentada en una silla y recostada sobre una mesa, con los signos característicos de la muerte.

En el acto, el agente municipal puso el hecho en conocimiento de sus superiores, personándose en el sitio en donde se hallaba el cadáver el médico Sr. Soler, el cual afirmó que la muerte había sido natural y el Juzgado

de instrucción que practicó las diligencias propias del caso.

La difunta era casada con un individuo que trabaja en las obras de excavación, que la empresa constructora de la prolongación del muelle de Levante de este puerto, viene realizando en la cantera de Salou.

Ha cesado temporalmente en su publicación el semanario republicano-solidario El Faro que veía la luz pública en Amposta.

El señor gobernador civil ha ordenado á la Alcaldía de Tortosa remitan todos los antecedentes que obren en su poder, relacionados con la tala de pinos, que según rumores, que acogimos en estas columnas, se había realizado en el monte denominado «Mola de Catí» de dicho término municipal.

Anteanoche y precedida de truenos y relámpagos se inició en esta capital una apacible lluvia, de corta duración.

En la madrugada de ayer volvió á repetirse la lluvia, que duró casi todo el día.

A pesar de ello la cantidad de agua caída ha sido muy escasa, no obstante lo cual ha resultado muy favorable para los viñedos.

A causa del mal estado en que se hallan las carreteras suspendiéronse las carreras de cien kilómetros en bicicleta, organizadas para anteayer por el grupo «Sport Ciclistas» de la vecina ciudad de Reus.

Probablemente se celebrarán en la primera quincena del próximo mes.

En atento B. L. M. nos participa nuestro particular amigo D. José Porta haberse posesionado del cargo de presidente del Colegio de médicos de esta provincia, para el cual fué elegido en 25 de Agosto último.

Agradecemos la fina atención del Sr. Porta.

Según rumor llegado hasta nosotros, ayer cayó á una de las minas de Bellmunt, uno de los ingenieros que dirigen dicha explotación, experimentando lesiones de gravedad.

Ha llegado á nuestra Redacción el último número del «Boletín de la Cámara Agrícola de Tortosa», el cual inserta el siguiente sumario:

Promesas incumplidas.—El Cultivo Intensivo y la Fertilidad de los terrenos.—Esfuerzos comunes.—Aporcamiento de protección á las patatas.—La Ceniza.—Adulteración del aceite de olivas.—Las fábricas de harinas.—Las facultades germinativas de las semillas y la siembra.—Canalización del Ebro.

Han sido propuestos para el cargo de celadores de segunda clase del cuerpo de telégrafos, de esta ciudad, los licenciados del ejército D. Constancio López Ferrer y D. Enrique Piñeras Brotóns.

Terminada su licencia, ha regresado á esta capital, el capitán del regimiento de Luchana y amigo particular nuestro D. Antonio Civera.

Hemos recibido el último número de «La Veterinaria tarraconesa», que contiene el siguiente sumario: La Autonomía en los Colegios, por D. Cirilo Danés C.—Ecos y noticias.

Boletín Oficial

Gobierno de la provincia.—Se llama la atención de los señores Alcaldes de los pueblos de esta provincia, en los cuales se encuentra constituida la Junta local de Reformas sociales, acerca de lo que dispone la Real orden circular del Ministerio de la Gobernación.

Instituto Geográfico y Estadístico.—Nacimientos y defunciones clasificadas por sus causas, ocurridas en la provincia durante el mes de Julio último.

Sanidad General del Reino.—Resumen de las defunciones por causas por edades y por sexos, y de los nacimientos ocurridos en los distritos sanitarios de esta provincia durante el mes de Julio último.

Consejo provincial de Industria y Comercio de Tarragona.—Se interesa á los Sres. Alcaldes remitan á este Consejo sin demora alguna relación de las Cámaras de Comercio y de cuantas asociaciones de carácter comercial é industrial se hallen constituidas en el pueblo respectivo y negativa en caso de no existir.

Universidad de Barcelona.—La matrícula oficial ordinaria para el curso de 1907 á 1908 en las asignaturas de las facultades de esta Universidad y carrera del Notario se admitirá desde el día 16 al 30 del próximo mes de Septiembre en los respectivos negociados de la Secretaría general.

Administración de Hacienda.—Relación nominal de los industriales que por los presupuestos é industrias que se indican y las cuotas correspondientes hido declarados fallidos por la Tesorería de Hacienda. Ayuntamientos.—Los de Tortosa, y Ceballa del Condado, anuncian servicios.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Stas. Dorotea y Tecla vgs. SANTOS DE MAÑANA.—Sta. Rosalía de Palermo vgs.

CORTE DE MARÍA

Hoy se ha e la visita á Ntra. Sra. de la Leche en las Descalzas.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de Santa Clara. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once; celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro y cinco á ocho se cantará el seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario á Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

CULTOS PARA HOY

Sagrado Corazón.—En el altar de San Pedro Claver prosigue durante la Misa de siete la Novena dedicada al glorioso Apóstol de los Negros, terminando con el canto de los gozos.

San Magin.—Continúa la Novena que fundó una piadosa persona, ya difunta, cuyos ejercicios se practicarán todos los días durante la misa de siete, cantándose los Padre nuestros y luego los gozos del santo mártir.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIMIENTOS.—Josefa Guinovart Barenys, Carmen Mullor Abellá.

FALLECIMIENTOS.—Dolores Figueras Baiges, Hospital civil, (65 años); Enlalia Escudé Batista: Smith 3, (60 años); Alfredo Rillo Ortiz, San Pedro 21, (10 meses).

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS ANTEAYER

De Santa Pola ber. gol. Muros, de 106 ts., c. Mercader, con sal, consignado á D. Manuel Rodriguez.

DESPACHADAS

Ninguna.

ENTRADAS AYER

Ninguna

DESPACHADAS

Para Barcelona v. Primero, con carga general. Para Sagunto v. Oiz, con la tra.

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 2, 15'58.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with exchange rates for London, Paris, and Hamburg.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with public effects rates for 4 por 100 interior contado and other terms.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with bond rates for Ferrocarril Norte especiales, San Juan Abadesas, etc.

ACCIONES FIN MES

Table with stock rates for Banco Hispano Colonial.

Table with stock rates for Sociedad Catalana General de Crédito, Medina-Zam. y O. á V., Norte de España.

Bolsa de Madrid

Madrid, 2, 17'82.

Table with stock rates for 5 por 100 interior contado, 4 por 100 idem fin mes, etc.

Sección telegráfica

Madrid, 2.

El ministro de la Guerra.—Entierro

El general Primo de Rivera ha regresado hoy á Madrid de su finca de Robledo de Chavela.

Ha asistido al entierro del general de brigada don Ramiro Bruna, que era ayudante suyo.

La madre de Pardiñas.—El Rey

Un despacho de Bilbao da cuenta de que llegó á aquella capital la madre del guardia civil Angel Pardiñas para pedir al Rey el indulto de su hijo en caso de que el Consejo Supremo de Guerra y Marina le condene á muerte.

—Don Alfonso se interesa porque sean recompensados los guardias civiles que intervinieron en la muerte del Perlanes y del Niño del Arahal.

Muley Hafid.—Los marinos franceses

Paris.—La prensa de Londres, con relación á noticias de Mazagán, dice que Muley Hafid ha encargado al agente consular francés que comunique á los Gobiernos francés, inglés y español que ha puesto en libertad á 4.000 prisioneros en Marrakesh y ha nombrado á uno de ellos jefe de los askaris. La población esta indignada.

Al desembarcar los marineros del «Condé» en Mazagan, creyeron los moros que iban á atacar la población.

A petición de algunos notables, apoyados por el consul de Inglaterra, el de Francia hizo reembarcar á los citados marineros.

El mismo diario publica un telegrama de Mogador, en que se dice que el gobernador de Safi ha escrito á Muley Hafid negándose á prestarle obediencia.

De Casablanca.—Emigrantes.—El general Drude.

Paris.—Comunican de Casablanca que desde el combate del día 24 parece que las cábilas se mantienen fuera de la zona de alcance de la artillería.

Reina tranquilidad en el interior.

El herido por un centinela en la parte Oeste de la ciudad llámase José Rodriguez y no ha podido justificar su presencia en aquel sitio.

Una pequeña caravana judía que había emigrado, ha regresado á esta ciudad, la cual va recobrando su natural animación, pues no hay indicios de que se prepare un nuevo ataque.

Sin embargo, el general Drude ha mandado montar dos cañones en otras tantas colinas que dominan el campo de operaciones.

Bolsin

Barcelona, 2.

Después cierre, corro última hora: Interior fin mes, 81'33. Id. próximo, 00'00. Acciones Norte, 62'70. Alicantes, 87'35. Orenses, 00'00. Colonial, 00'00.

Bolsin

Madrid, 2.

Interior fin mes, 81'35. Interior próximo, 00'00. Francos 14'40. Libras, 28'68. Empréstito nuevo, 100'00.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE. Exterior español, 91'60. Acciones Norte, 261'00. Alicante, 359'00. Renta francesa 3 por 100, 94'65. Plata fina, 000'00.

Antonio Guinjean

Recadero de Reus á Tarragona — y viceversa —

Servicio dos veces al día

En REUS: Arrabal Alto de Jesús, núm. 15. En TARRAGONA: Calle Unión, núm. 6, y Plaza de la Fuente, núm. 41.

PARA VENDER

lo está un Colegio de niños situado en un punto céntrico de esta capital por ausentarse sus dueños. Informarán en esta imprenta.

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operatoria y partos

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7. Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.

EMULSIÓN NADAL. Mejor que Scott y similares. Unica con 80 por 100 aceite bacalao todo asimilable. Usando aceite solo, se tolera mal y pierde vias intestinales.

MEDALLA DE PLATA

Jarabe Hipofosfitos Nadal. Tónico reconstituyente, estimulante. Hipofosfitos cal, estricnina, hierro, manganoso, quinina, sosa, cuasina, neorostina (fosforo orgánico), ferriato sosa.

MEDALLA DE PLATA

GLIMINA NADAL. Antidiabético infalible de climas de mar. Pedir literatura.—Tarragona.

